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Comissão Assessora de Acupuntura do CRF-SP 1 

Ata da II Reunião Ordinária Anual  2 

27/02/2019 3 

 4 

Às dezenove horas e doze minutos do vigésimo sétimo dia do mês de fevereiro do ano de dois 5 
mil e dezenove, deu-se início à II Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de 6 
Acupuntura do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pelo Dra. 7 
Viviane Bergamo Morgero Takegava. 8 
Presenças Registradas: Dra. Beatriz Martins Motta, Dr. Carlos Alberto Kalil Neves, Dr. Geilson 9 
de Souza Araújo, Dr. José Ricardo Domingues, Dra. Júlia Yoshie Kanazawa, Dra. Katia Ramalho 10 
Silva, Dr. Marcelo Fernando Buzanelli, Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava, Dra. Cecília 11 
Leico Shimoda - Conselheira e Dr. Marcelo F. Carlos Cunha – Gerente do Depto de Apoio Técnico 12 
e Educação Permanente. 13 
Ausências Justificadas: Dr. Hugo Paino de Oliveira e Dra. Leika Mayumi Nakayama. 14 
Presentes pela primeira vez na reunião: Não houve 15 
1.  APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES/NOMEAÇÃO DE NOVOS MEMBROS: Não 16 
houve. 17 
2.  APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA 18 
2.1. Ata da I Reunião Ordinária Anual realizada em 06/02/2019: Após leitura e 19 
aprovação, os membros assinam a ata. Encaminhamentos: Ao Datep para encaminhar a ata 20 
para homologação da Diretoria do CRF-SP.  21 
3. APRESENTAÇÃO – Tema: Naturologia – Ministrante: Prof. Dr. Caio Portella, Coordenador 22 
do curso de Naturologia na Universidade Anhembi-Morumbi, São Paulo. Conclusão: comissão 23 
ciente. 24 
4. INFORMES DA COORDENAÇÃO 25 
4.1. Informe sobre o reembolso dos Planos de Saúde - GT de Acupuntura do FCFAS – 26 
Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava informa que o Dr. Carlos Alberto Kalil Neves 27 
solicitou audiência com a Diretoria para discutir a posição do CRF-SP no GT de Acupuntura do 28 
FCFAS. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves informa que teve em reunião com a Dra. Lígia e ele 29 
propôs que o CRF-SP assumisse a condução do GT. Fica agendado para o dia 13/03 a reunião 30 
para dar andamento ao GT. Conclusão: Comissão ciente. 31 
5. PLANO DE AÇÃO  32 
5.1. Palestras técnicas – Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava Informa que a palestra 33 
do Dr. José Ricardo será sobre “Laser Aplicado à Acupuntura”, e está marcada para o dia 03/04, 34 
às 19h30 após a reunião. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves Sugere uma palestra para o mês de 35 
maio sobre uma técnica tailandesa chamada “Tok Sen” com a Sra. Cissa Guimarães. 36 
Encaminhamento: Ao Datep para enviar a arte da palestra sobre “Laser Aplicado à Acupuntura” 37 
para os membros divulgarem aos seus contatos. Os membros decidem realizar a reunião às 38 
18h30 e a palestra às 19h30. Conclusão: Comissão ciente. 39 
5.2. Vídeos para divulgação nas redes sociais – “Uma História que me marcou como 40 
Farmacêutico foi...” – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que pode ser feito dois 41 
vídeos, um voltado para a população e outro voltado para o farmacêutico falando sobre as 42 
respectivas áreas de atuação com duração de 15 a 30 segundos. Encaminhamento: ao Datep 43 
para repautar os itens 5.1 – Palestra técnica e 5.2 – Vídeo para divulgações nas redes sócias.  44 
5.3. Projeto de lei 1549/2003 – Dep. Celso Russomano – Disciplina o exercício 45 
profissional de Acupuntura e determina outras providências - Dr. Carlos Alberto Kalil 46 
Neves informa que o Dep. Celso Russomano desarquivou o projeto de lei 1549/2003 e foi 47 
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adensado um outro projeto de lei da Deputada Erika Kokay e Sugere convidar os outros 48 
conselhos a se juntarem e irem até o Congresso Nacional para demonstrar apoio a esses projetos. 49 
Encaminhamento: A Assessora de Relações Interinstitucionais deverá realizar articulação no 50 
Congresso Nacional com a Dep. Erika Kokay. 51 
(Inserção) -  Dr. Marcelo Fernando Buzanelli comenta sobre postagem realizada ano 52 
passado na rede social do CRF-SP sobre acupuntura. Dra. Viviane Bergamo Morgero 53 
Takegava solicita publicar novamente o post: Você fez acupuntura hoje? Encaminhamento: 54 
Ao Datep para providenciar a reportagem com o Departamento de Comunicação. 55 
5.4. Encontro dos Conselhos no Conselho Federal – Indicação de assuntos para a 56 
Diretoria levar: - Proposta da RDC 21. – Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava 57 
informa que a Diretoria do CRF-SP encaminhou a proposta de resolução sobre os produtos da 58 
Medicina Tradicional Chinesa, em substituição a RDC 21, porém não houve andamento. Por isso, 59 
sugere que a proposta seja levada pela Diretoria no Encontro dos Conselhos no Conselho Federal 60 
de Farmácia. Dr. Carlos Alberto Kalil Nevese sugere que o CRF-SP tenha um representante no 61 
GT Acupuntura no CFF. Sugere que haja uma divulgação de marketing junto aos órgãos federais, 62 
como Ministério da Saúde. Para isso, sugere a divulgação do post “Você já fez acupuntura hoje? 63 
” com logotipo do CFF. Encaminhamento: Ao Datep para encaminhar a RDC para os membros 64 
da Comissão e solicitar à Diretoria do CRF-SP para enviar à Anvisa, via Conselho Federal de 65 
Farmácia, a proposta que a comissão fez de substituição da RDC 21 que foi entregue para a 66 
diretoria e enviar um post, que será enviado ao Datep pela Dra. Viviane Bergamo Morgero 67 
Takegava, para a diretoria levar na reunião com CFF. 68 
(Inserção) -  A Comissão reitera a necessidade de participação no GT da Acupuntura do 69 
conselho Federal de Farmácia.  70 
5.5. Levantamento do Plano de ações da Comissão – Dra. Viviane Bergamo Morgero 71 
Takegava informa que solicitou, no mês anterior, à Diretoria, o plano de ação que a diretoria 72 
tinha montado e então ela fez uma separação daquilo que foi realizado e o que não foi realizado 73 
pela comissão.  74 
5.5.1. Projetos para 2019. - Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava sugere pautar nas 75 
próximas reunião o que não foi realizado para desenvolver um trabalho, exemplo, criar vídeos 76 
de curta duração, o projeto do Farmacêutico na Comunidade, e outras situações que ainda serão 77 
discutidos com o Dr. Marcelo. 78 
6. INFORMES E ACOMPANHAMENTOS DA DATEP  79 
6.1. Reunião Plenária Ordinária – 25 de março, às 19h – Dr. Rogério Ribeiro Almeida 80 
informa que na reunião plenária será falado sobre dois temas: Apresentação sobre o sistema 81 
robotizado utilizado na Drogaria Onofre e o outro sobre o XX Congresso de Farmacêuticos e 82 
convida todos a participarem. Completa que as plenárias têm sido transmitidas ao vivo pelo canal 83 
do CRF-SP no YouTube e sugere que os presentes acessem o canal, caso não possam 84 
comparecer. Conclusão – Comissão ciente  85 
6.2. Farmacêutico na Comunidade – dia 10/05 – MASP – Dr. Carlos Alberto Kalil Neve 86 
Propõe que a participação da Comissão Assessora de Acupuntura seja das 10h às 14h. Dra. 87 
Viviane Bergamo Morgero Takegava informa que vai montar um folheto falando de todas as 88 
práticas da acupuntura e enviará para aprovação da Comissão. Encaminhamento: Ao Datep 89 
para enviar a cartilha para revisão. 90 
6.3. Diminuição dos Custos do CRF – Redução e Isenção das Taxas. - Dra. Viviane 91 
Bergamo Morgero Takegava informa que foi feito um vídeo pela Diretoria com informações de 92 
reduções e isenções de taxas que ocorreram nessa Diretoria. E sugere que seja colocado no 93 
grupo e que seja divulgado, pelos membros da comissão, para demostrar o comprometimento 94 
dessa diretoria com os farmacêuticos.  95 
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7. INFORMES DOS MEMBROS E PARTICIPANTES DA COMISSÃO 96 
7.1. Inscrições para o XX Congresso – já estão abertas. - Dr. Rogério Ribeiro Almeida 97 
informa que as inscrições para o congresso já estão abertas e quem é membro das comissões 98 
tem 50% de desconto, por isso, recomenda aguardarem o recebimento de um voucher para 99 
fazerem as inscrições e terem o desconto. Encaminhamento: Ao Datep para verificar com o 100 
pessoal do congresso os contatos formais da comissão de farmácia europeia para enviar convites 101 
em inglês e português.  102 
8. ENCERRAMENTO. PRÓXIMA REUNIÃO: 03/04/2019 - Concluídos os assuntos em pauta 103 
às vinte e uma horas e trinta minutos, Dr. Carlos Alberto Kalil Neves encerra a reunião da 104 
qual foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada pelos membros presentes 105 
na próxima reunião ordinária. Próxima reunião marcada para o dia vinte e sete de fevereiro. 106 
Redigida por Cintia Sayuri Goya. 107 
Dra. Beatriz Martins Motta_______________________________________________________ 108 

Dr. Carlos Alberto Kalil Neves ____________________________________________________ 109 

Dra. Cecília Leico Shimoda ______________________________________________________ 110 

Dr. Geilson de Souza Araújo _____________________________________________________ 111 

Dr. José Ricardo Domingues _____________________________________________________ 112 

Dra. Júlia Yoshie Kanazawa ______________________________________________________ 113 

Dra. Katia Ramalho Silva ________________________________________________________ 114 

Dr. Marcelo Fernando Buzanelli ___________________________________________________ 115 

Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava ___________________________________________ 116 


